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Выступая перед парламента-
риями, вице-спикер област-
ного парламента, председа-

тель комитета по законодательству, 
государственному строительству 
и местному самоуправлению Се-
мен Мительман (фракция «Единая 
Россия») особо обратил внимание, 
что пока реформирование коснется 
только города Челябинска.

– Проект закона «Об осуществле-
нии местного самоуправления в Че-
лябинском городском округе» подго-
товлен в связи с внесением измене-
ний в Федеральный закон «Об общих 
принципах организации местного са-

моуправления в Российской Федера-
ции», – пояснил Семен Мительман. – 
Он дает возможность преобразовать 
городские округа в городские округа 
с внутригородским делением. Город 
Челябинск – крупнейшее муници-
пальное образование в Челябинской 
области, внутригородское устройство 
которого предусматривает деление 
на семь районов. В этой связи проек-
том закона предусматривается осу-
ществление местного самоуправле-
ния в Челябинском городском округе 
также и на территории внутригород-
ских районов.

Окончание на стр. 3.

Депутаты Дали старт  
муниципальной реформе

Челябинск ожидает внутригородское деление, а в каждом районе 
столицы Южного Урала будут образованы районные советы. 10 июня 
на внеочередном заседании Законодательного Собрания Челябин-
ской области депутаты единогласно приняли Закон «Об осуществле-
нии местного самоуправления в Челябинском городском округе». Это 
значит, что в области дан старт реформированию муниципальных 
органов власти, Южный Урал пока единственный российский регион, 
который разработал и принял законодательную базу для проведе-
ния муниципальной реформы в областном центре. 

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– Приняв Закон «Об осуществлении местного самоуправления в Челябинской области», мы, по 
сути, дали старт избирательной кампании, реформированию органов местного самоуправления. 

Напомню, в конце 2013 года в своем Послании Федеральному Собранию президент страны Вла-
димир Путин поставил задачу приблизить органы власти к народу. Депутаты Государственной Думы 
приняли закон, который предполагает реформирование органов муниципальной власти, тем самым 
делая их открытыми для населения. 

Ценность федерального закона в том, что он дает право регионам самим определять структуру 
органов местного самоуправления. 

И наш закон, который мы приняли на внеочередном заседании, определяет структуру органов 
местного самоуправления пока только в городе Челябинске. Будет образовано семь муниципальных 
образований, в каждом из районов города пройдут свои выборы в районные советы. В результате об-
суждений было принято решение, что каждый районный совет будет состоять из 25 депутатов, кроме 
Центрального района, где в связи с малой численностью населения будет избрано 20 депутатов. На 
первом заседании депутаты изберут главу района, а также назначат главу администрации района. 
Кроме того, из районных депутатов будет сформирована гордума. 

Добавлю, что это первый этап реформирования, поскольку в переходном периоде нам необходи-
мо будет принять еще целый ряд нормативных законодательных актов.

11 июня из Челябинска была от-
правлена гуманитарная помощь для 
жителей Донецкой и Луганской обла-
стей. На этой неделе груз уже прибыл 
в российский город Донецк Ростов-
ской области. Решение об оказании 
гуманитарной помощи украинцам 
принял председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»), который обратился к парла-
ментариям с просьбой помочь, также 
обращение было направлено в меди-
цинские учреждения, аптечные сети 
Южного Урала.

Больницы и аптеки охотно отклик-
нулись на призыв спикера Заксо-
брания. За два дня на областной 

аптечный склад поступили необходимые 
для оказания первой медицинской помо-
щи лекарственные препараты (антибио-
тики, обезболивающие, противовоспали-

тельные средства), а также изделия меди-
цинского назначения (скальпели, перчат-
ки, перевязочный материал). Кроме того, 
не остались в стороне и региональные 
парламентарии, которые перечисляли на 
специальный счет денежные средства. Так, 
депутат Законодательного Собрания Вале-
рий Филиппов (фракция «Единая Россия») 
перечислил в помощь пострадавшим и 
раненым на Украине в результате боевых 
действий сто тысяч рублей.

– Это наш святой долг – не оставаться 
в стороне от трагедии, в которой оказа-
лись жители Украины, – отметил спикер 
областного парламента Владимир Мя-
куш. – Пострадавшее мирное население 
не должно чувствовать себя одиноким и 
брошенным. На наше решение о сборе 
гуманитарной помощи и средств отклик-
нулись все субъекты Уральского феде-
рального округа.

Таким образом, Челябинск стал свое-
образным перевалочным пунктом для 

сбора гуманитарной помощи. Необходи-
мые медицинские изделия и препараты 
в столицу Южного Урала направили Екате-
ринбург, Тюмень, Курган. В общей сложно-
сти на Украину из Челябинска отправлены 
три фуры, груженные лекарственными и 
медицинскими изделиями общей массой 
70 тонн.   

– Груз направляется в районную боль-
ницу города Донецка Ростовской обла-
сти, – прокомментировал вице-спикер 
областного парламента, председатель 
комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»). 
– И уже дальше будет направляться в 
медицинские учреждения Восточной 
Украины. 

По словам Александра Журавлева, об-
щая сумма гуманитарной помощи состав-
ляет почти семь миллионов рублей. 

Ирина ЯББАРОВА,  
фото Наиля ФАТТАХОВА

Челябинск направил гуманитарную помощь украинцам
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Цитата недели

Дмитрий меДвеДев,  
председатель правительства российской федерации: 
«Челябинской области за несколько лет удалось привлечь 
инвесторов и модернизировать 116 из 200 неэффективных 
котельных. Это хороший результат. Челябинцы намерены 
отремонтировать еще 72 котельные. надо учиться друг у друга. 
успешный опыт южного урала по модернизации убыточных 
котельных нужно использовать широко».

Цифра недели

89 новых котельных 
было построено в Челябинской области за 
последние два года. реконструировано, заменено 
либо выведено из эксплуатации с переводом 
потребителей на индивидуальное отопление 116 
неэффективных котельных, благодаря чему 
область получила экономию в 211 млн рублей в год. 

целевые 
трансферты
На очередном заседании 
Законодательного Собрания 
Челябинской области депутаты внесли 
изменения в Закон «Об областном 
бюджете на 2014 год и на плановый 
период 2015 и 2016 годов».

Как пояснил министр финансов Челя-
бинской области Андрей Пшеницын, 
необходимость корректировки об-

ластного бюджета обусловлена поступивши-
ми в область федеральными трансфертами 
в сумме 413 миллиардов 304,56 тысячи ру-
блей.

Все средства имеют целевой характер. 
Так, чуть более 141 миллиона рублей будет 
направлено на государственную поддержку 
сельхозтоваропроизводителей, 71 миллион 
рублей – на приобретение или строитель-
ство жилья молодым семьям в рамках фе-
деральной целевой программы «Жилище» 
на 2011 – 2015 годы. Чуть более 52 мил-
лионов рублей предложено направить на 
реализацию государственной программы 
«Развитие образования» на 2013 – 2020 годы 
по направлению «Достижение во всех субъ-
ектах Российской Федерации стратегических 
ориентиров национальной образовательной 
инициативы «Наша новая школа».

Также предусмотрены денежные сред-
ства для единовременной материальной 
помощи гражданам, пострадавшим в ре-
зультате наводнения прошлым летом. В об-
щей сложности на эти цели предложено на-
править 50 с половиной миллионов рублей.

На капитальный ремонт гидротехни-
ческих сооружений и на ликвидацию бес-
хозных гидротехнических сооружений в 
рамках федеральной целевой программы 
«Развитие водохозяйственного комплекса 
Российской Федерации в 2012 – 2020 годах» 
запланировано 37 миллионов рублей.

– Также предлагается направить 24,7 
миллиона рублей на создание в сельских 
школах условий для занятий физической 
культурой и спортом в рамках реализации 
государственной программы «Развитие об-
разования» на 2013 – 2020 годы, – добавил 
Андрей Пшеницын. – 21,8 миллиона рублей 
– на развитие информационного общества. 
На реализацию мероприятий государствен-
ной программы «Доступная среда» на 2011 
– 2015 годы по обеспечению доступности 
объектов и услуг для инвалидов запланиро-
вано чуть более восьми миллионов рублей. 
Кроме того, для дальнейшего обеспечения 
повышения заработной платы работникам 
бюджетной сферы предусмотрено распре-
деление между министерствами и ведом-
ствами централизованного резерва в сумме 
1 миллиард 235,7 миллиона рублей.

Комментируя предлагаемые в областной 
бюджет изменения, спикер областного пар-
ламента, председатель комитета по бюджету 
и налогам Владимир Мякуш (фракция «Еди-
ная Россия») отдельно обратил внимание на 
поддержку сельхозтоваропроизводителей.

– Стоит отметить, что в России, в Челя-
бинской области в частности, всегда оказы-
вается финансовая поддержка работникам 
сельского хозяйства, поскольку мы понима-
ем, что от этого зависит продовольственная 
безопасность страны, региона. 

С учетом внесенных изменений немного 
поменялись и параметры областного бюдже-
та. Доходы областного бюджета составляют 
на сегодняшний день 104 миллиарда 486 
миллионов рублей. Расходы – 116 миллиар-
дов 801,7 миллиона рублей. Дефицит бюдже-
та остался прежним – 12 миллиардов 315,7 
миллиона рублей.

Изменения в областной бюджет парла-
ментарии утвердили сразу в трех чтениях.

Ирина Яббарова

наЧалась преДвыборная гонка
Дан старт избирательной кампании 
губернатора Челябинской области. 
Соответствующее постановление одобрили 
депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области на внеочередном 
заседании, которое состоялось 10 июня.

Вице-спикер областного парламента, 
председатель комитета по законодатель-
ству, государственному строительству 

и местному самоуправлению Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия»), выступая перед кол-
легами по данному вопросу, напомнил, что в 
соответствии с действующим законодательством 
именно Законодательным Собранием принима-
ется решение о проведении выборов главы ре-
гиона. При этом решение должно быть принято не 
ранее чем за 100 дней и не позднее чем за 90 дней 
до дня голосования. 

– В соответствии с Федеральным законом «Об 
основных гарантиях избирательных прав граж-
дан Российской Федерации» единым днем голо-
сования на выборах является второе воскресенье 
сентября, – добавил Семен Мительман. – В связи 
с этим предлагается назначить выборы губерна-
тора Челябинской области на 14 сентября 2014 
года. 

Предстоящие выборы главы региона проком-
ментировал председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), который заметил, что 
с 10 июня партия «Единая Россия» также начинает 
проводить предварительное голосование по каж-
дому кандидату на пост губернатора.

Среди участников в праймериз единороссов 
вице-спикер областного парламента Семен Ми-
тельман, депутат Заксобрания Константин Заха-
ров, депутат городской думы Андрей Шмидт, за-
меститель главы Центрального района Челябин-
ска Галина Гаврилова, председатель региональ-
ного благотворительного фонда «Теплый дом» 
Михаил Щапов.

Первой площадкой для проведения прайме-
риз единороссов стал Челябинск. Внутрипартий-
ное голосование единороссов прошло 10 июня. 
В результате праймериз победил исполняющий 
обязанности губернатора Борис Дубровский, ко-

торый по итогам предварительного голосования 
набрал 79 процентов голосов.

17 июня предварительное голосование со-
стоялось в Сатке, в первых числах июля предва-
рительное голосование единороссов состоится в 
Магнитогорске. Также праймериз пройдут в Кыш-
тыме и Увельском районе.

В целом предварительное голосование пла-
нируется провести в течение 20 дней. По итогам 
праймериз кандидат, который наберет большее 
количество голосов, будет поддержан и выдвинут 
«Единой Россией» на пост губернатора Челябин-
ской области.

Комментируя ход праймериз в Челябинске, 
спикер областного парламента Владимир Мякуш 
заметил, что это, по сути, всенародное голосова-
ние. 

– Я отметил сегодня несколько важных и 
знаковых моментов, – сказал Владимир Мя-
куш. – Во-первых, большой общественный ин-
терес к процедуре выдвижения кандидата в 
губернаторы. Здесь, на этой площадке, каждый 
кандидат смог озвучить свою программу и обра-
титься к избирателям. Во-вторых, здесь сегодня 
происходит единение. Это не просто партийное 
предварительное голосование, а всенародное 

выдвижение. Свидетельство этому – состав вы-
борщиков, половину из них составляют пред-
ставители общественных организаций. Партия 
«Единая Россия» стремится к тому, чтобы вы-
движение кандидатов на любые руководящие 
посты исходило от народа. Мне кажется, все 
программы представляют большой интерес. Не-
обходимо по итогам всех пяти площадок обоб-
щить прозвучавшие предложения и разработать 
мероприятия для их реализации. Может быть, 
это будет своеобразная программа для будущего 
кандидата в губернаторы. Предварительное го-
лосование, на мой взгляд, очень хорошая форма 
выдвижения кандидатов, проверенная, испы-
танная, и она не дает ошибиться избирателю. 
Как правило, того, кто прошел предварительное 
голосование, поддерживает население на основ-
ных выборах. 

Добавим – с кандидатурой на выборы губер-
натора определились и региональные коммуни-
сты. Региональное отделение КПРФ поддержало 
кандидатуру депутата Законодательного Собра-
ния Челябинской области, руководителя фракции 
КПРФ в областном парламенте Константина На-
циевского. 

Ирина Яббарова

Заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области Семен 
Мительман (фракция  
«Единая Россия») провел  
встречу с вице-спикером 
Законодательного Собрания 
Свердловской области Еленой 
Чечуновой. Темой диалога 
депутатов стала предстоящая  
в Челябинской области реформа 
местного самоуправления, 
которая начнется на Южном 
Урале уже этой осенью. 
Напомним, что наш регион 
станет первой территорией 
в Российской Федерации, 
где будет реализован новый 
федеральный закон о местном 
самоуправлении.

Семен Мительман рассказал 
Елене Чечуновой о ходе 
подготовки южноураль-

скими депутатами областного за-
конодательства по реформе МСУ, о 
новой схеме местного самоуправ-
ления в Челябинске с созданием 
райсоветов, о проблемах, которые 
могут возникнуть при реализации 
законов, и путях их преодоления.

Сейчас, отметил Семен Митель-
ман, начнется второй этап раз-
работки нормативно-правовых 
документов, определяющих 
полномочия, источники финан-
сирования, налоговую базу для 
реализации новой схемы МСУ. На 
это отводится полгода.

Также вице-спикер южноу-
ральского парламента подчер-

кнул, что подобная реформа 
пройдет в 2014 году только в Че-
лябинске. Для других территорий 
региона, где выборы назначены 
на этот год, депутаты Законода-
тельного Собрания приняли закон 
о порядке избрания и отдельных 
полномочиях глав некоторых 
муниципальных образований 
Челябинской области. Согласно 
закону глава муниципального об-
разования избирается на муници-
пальных выборах и возглавляет 
местную администрацию в 31 му-
ниципальном образовании, в том 
числе Каслях, Троицке, Юрюзани. 
В Трехгорном глава муниципаль-
ного образования избирается на 
муниципальных выборах, входит 
в состав представительного орга-

на муниципального образования 
с правом решающего голоса и 
исполняет полномочия его пред-
седателя.

По просьбе Елены Чечуновой 
Семен Мительман остановился 
подробнее на теме подготовки и 
проведения публичных слушаний 
по вопросу деления Челябинска 
на внутригородские муниципаль-
ные образования.

свердловчане приехали изучать опыт законодателей Челябинской области в 
проведении реформы местного самоуправления

южный урал Делится опытом
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Окончание. Начало на стр. 1.

Закон устанавливает критерии деления 
Челябинского городского округа с вну-
тригородским делением на внутриго-

родские районы, определяется порядок избра-
ния глав городского округа и внутригородских 
районов, порядок формирования Челябинской 
городской думы. Также региональные парламен-
тарии, приняв закон о местном самоуправлении, 
определили численность депутатов районных 
советов с учетом численности населения районов 
города, срок их полномочий, срок формирования 
представительных органов власти, механизмы 
назначения и избрания должностных лиц в но-
вых муниципальных образованиях. 

Проще говоря, законом вводится двухуров-
невая система местного самоуправления: пер-
вый уровень – это городской округ с внутриго-
родским делением, второй – внутригородской 
район. Челябинск будет разделен на семь муни-
ципальных районов.

Уже этой осенью выборы в столице Южного 
Урала пройдут по новой схеме. Сначала каждый 
муниципальный район города Челябинска вы-
берет депутатов в районный совет, затем из 
числа получивших депутатский мандат по семь 
человек из каждого районного совета депутатов 
будет делегировано в Челябинскую городскую 

думу. Следовательно, уже в новом составе гор-
думы будут работать 49 депутатов. 

При этом глава городского округа будет вы-
бран из числа депутатов городской думы, что 
касается главы местной администрации, то он 
будет назначаться на должность по контракту, 
по результатам конкурсного отбора кандидатов. 
Такая же схема будет действовать и на уровне 
внутригородских районов.

– Федеральный закон «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации» предоставляет регионам 
большие полномочия, но вместе с тем возлагает 
и серьезную ответственность, – прокомменти-

ровал председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия»). – Закон предоставляет 
нам возможность дифференцированно подхо-
дить к каждой территории Челябинской области. 
Учитывая, что в 2015 году Челябинской области 
предстоит масштабная избирательная кампания 
– многие территории будут выбирать депутатов 
в свои представительные органы власти, на при-
мере Челябинской области мы посмотрим, как 
работает закон, изучим мнение граждан и уже 
на основе этого будем принимать законопроект 
применительно ко всей Челябинской области с 
учетом пожеланий жителей региона, чтобы он 

устраивал и простых граждан, и власть. Нам 
очень важно, чтобы закон способствовал усиле-
нию влияния органов местного самоуправления 
не на политику, а на решение конкретных про-
блем, связанных с такими острыми темами, как 
жилищно-коммунальное хозяйство, газ, дороги 
и многое другое. 

Также Владимир Мякуш добавил, что пред-
стоит серьезная работа по формированию не-
обходимой законодательной базы. В первую 
очередь это касается законопроектов о полно-
мочиях новых представительных органов вла-
сти, об источниках финансирования, о налоговой 
базе и так далее.

Депутаты Дали старт  
муниципальной реформе

Семен МиТЕЛЬМаН, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по законодательству, го-
сударственному строительству и местному самоу-
правлению (фракция «Единая Россия»): 

– Федеральный закон «Об общих принципах органи-
зации местного самоуправления в Российской Федера-
ции» дает возможность субъектам самим решать, каким 
образом формировать органы муниципальной власти. 
Что касается Челябинской области, то у нас сейчас соз-
дана рабочая группа, недавно состоялось очередное ее 
заседание. Мы дали поручение управлению внутренней 
политики губернатора Челябинской области и обще-
ственным объединениям организовать сбор мнений 
муниципальных образований о том, какую схему власти 
в каждом конкретном муниципальном районе лучше 
формировать. Надо понимать, что да, мы имеем право 
формировать свою систему муниципальной власти на 
каждой отдельной территории, но это будет проводиться 
только с учетом мнения населения. Что касается фор-

мы выражения мнения жителей, то каждая территория 
вправе сама выбрать, будут ли это публичные слушания 
или любая другая форма. Предполагается, что пред-
ложения мы будем собирать до 1 сентября, а в течение 
сентября – октября начнем работать над законодатель-
ной базой по формированию муниципальной власти в 
2015 году.

Еще стоит добавить, что реализация закона в Челя-
бинске не потребует дополнительных затрат из област-
ного бюджета. Во-первых, в этом году на формирование 
районных советов депутатов денег не потребуется, по-
скольку они будут формироваться уже в конце года, а 
во-вторых, практически все депутаты будут работать на 
общественных началах. Только председатель районного 
совета депутатов будет исполнять свои полномочия на 
освобожденной основе, а также его аппарат, который 
будет состоять максимум из двух-трех человек. Это, в 
свою очередь, определит городская дума. Но в целом 
достигнута договоренность, что все эти затраты будут в 
пределах утвержденного бюджета города Челябинска.   

Константин ЗаХаРОВ, депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области (фракция «Единая Россия»): 

– Закон приближает депутатов к простым людям. Но здесь нужно четко 
понимать, что решение проблем на местах зависит от двух факторов. 
Первый – это активность самих жителей, их вовлеченность в процессы 
проектирования своего будущего. То есть жители должны быть авторами 
так называемых народных бюджетов, народных программ, где ими же 
должны быть сформулированы, указаны и приняты на народных сходах 
программы развития их территории. Второй фактор – это бюджетное 
наполнение тех народных программ, которые будут приняты, потому что 
одно без другого становится бессмысленным. 

На мой взгляд, подобное приближение власти к народу, а правильнее 
сказать – выдвижение депутатов из народа, где все друг друга знают в 
лицо, неминуемо приведет к необходимости составления таких народных 
бюджетов и активизации власти на территории с целью привлечения до-
полнительных средств для наполняемости бюджетов. В этом случае, как 
мне кажется,  возникнет реальная мотивация власти защищать бизнес, 
создавать для него условия. Ведь бизнес будет, в свою очередь, платить 
налоги, наполняя тем самым бюджет, а также предоставлять новые рабо-
чие места.

Ирина ЯББАРОВА

Депутаты областного парламента 
внесли ряд изменений в выборное 
законодательство. Речь идет о нескольких 
законах: «О выборах губернатора 
Челябинской области», «О муниципальных 
выборах в Челябинской области», «О 
референдуме Челябинской области», «О 
местном референдуме в Челябинской 
области». Также внесены изменения в 
закон «Об избирательных комиссиях 
Челябинской области». В чем именно 
заключаются новшества избирательного 
законодательства, парламентариям 
рассказала председатель избирательной 
комиссии Челябинской области ирина 
Старостина.

Основные изменения связаны с введе-
нием досрочного голосования для всех 
граждан Российской Федерации и от-

меной выдачи открепительных удостоверений. 
Ранее возможность проголосовать досрочно 
имели лишь военнослужащие, которые в день 
выборов должны были выполнять боевое за-
дание, а также жители отдаленных территорий. 
Недавно Конституционный суд России принял 
постановление, которое дает право голосовать 
досрочно всем российским гражданам при на-

личии уважительной на то причины. Норма 
досрочного голосования вводится в законы «О 
выборах губернатора Челябинской области» и 
«О муниципальных выборах в Челябинской об-
ласти». В то же время появляется необходимость 
отмены в указанных законах норм о выдаче от-
крепительных удостоверений, поскольку на вы-
борах при проведении досрочного голосования 
голосование по открепительным удостоверени-
ям не проводится.

В федеральном законе подробно прописан 
перечень причин, по которым каждый россий-
ский гражданин может проголосовать досрочно. 
Среди уважительных причин для досрочного 
голосования – отпуск за пределами Российской 
Федерации, командировка и т. д. Чтобы прого-
лосовать досрочно, гражданин должен написать 
заявление и указать уважительную причину.

– При досрочном голосовании избиратель 
должен будет предъявить паспорт, объяснить, 
почему он желает проголосовать досрочно, и 
представить подтверждение, что причина дей-
ствительно уважительная, – прокомментирова-
ла Ирина Старостина. – Если подтверждения нет, 
то решение будет принимать территориальная 
или участковая комиссия. 

Кроме того, председатель областного избир-
кома обратила внимание, что требования к до-

срочному голосованию довольно строгие. При 
голосовании каждый бюллетень будет вклеи-
ваться в конверт, также будут ставиться подписи, 
в том числе свои подписи имеют право поста-
вить члены комиссии с правом совещательного 
голоса от любых кандидатов и политических 
партий.

– Все конверты досрочного голосования будут 
храниться до дня выборов, – добавила Ирина 
Старостина. – Затем конверты будут представле-
ны на обозрение всем членам и наблюдателям 
избирательной комиссии. Как и при проведении 
обычных выборов, при досрочном голосовании 
будет соблюдаться тайна голосования. Также 
введена еще одна норма. Так, если количество 
досрочно проголосовавших будет выше одного 
процента, то с обратной стороны каждого бюл-
летеня будет ставиться печать и все листы для 
голосования будут подсчитаны отдельно.

Выразить свое волеизъявление досрочно 
можно будет либо в территориальной комиссии, 
которая начнет работать за десять дней до вы-
боров, либо в участковой – за четыре дня до 
выборов.

Кроме того, внесено изменение, которое ка-
сается ограничения пассивного избирательного 
права россиян. В первую очередь речь идет об 
ограничении в пассивном избирательном праве 

граждан, осужденных за тяжкие и особо тяжкие 
преступления. В действующем выборном за-
конодательстве запрет на участие в выборах для 
данной категории граждан был пожизненным, 
но Конституционным судом принято постанов-
ление, которое указывает на необходимость 
определения конкретных сроков подобных 
ограничений. Депутаты Государственной Думы 
выполнили требование Конституционного суда, 
а значит, внести изменения в региональное за-
конодательство должны и парламентарии субъ-
ектов Российской Федерации. Суть изменений, 
внесенных в Закон «О муниципальных выборах 
в Челябинской области», а ранее и в Закон «О 
выборах губернатора Челябинской области», за-
ключается в том, что граждане, осужденные за 
тяжкие и особо тяжкие преступления, не имеют 
права участвовать в выборах до истечения 10 
лет со дня снятия или погашения судимости за 
тяжкие преступления и 15 лет – за особо тяжкие 
преступления.

К слову, в соответствии с предложенными 
изменениями отныне информация о наличии у 
кандидата судимости, в том числе снятой и по-
гашенной, будет размещаться в избирательных 
бюллетенях и на информационных стендах в 
помещениях избирательных комиссий. 

Еще одно изменение коснулось увеличения 
избирательного фонда кандидатов на должность 
главы муниципального образования и в депу-
таты.

выборы по новым правилам
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Прошедший в начале июня 
в Челябинске Всероссийский 
форум «ЖКХ – новое качество» 
стал одной из наиболее 
масштабных за последние 
несколько лет попыток найти 
пути решения, пожалуй, самой 
запущенной проблемы страны. 
Форум собрал почти тысячу 
участников – представителей 
органов власти, руководителей 
управляющих компаний, ТСЖ, 
общественных организаций, 
профильных министерств 
и ведомств – всех тех, кто 
заинтересован в решении 
жилищно-коммунальных 
вопросов. Открыли форум ЖКХ 
четыре тематические секции.

лиЦензирование как 
форма ответственности

Первая секция, модератором 
на которой выступил пред-
седатель комитета Государ-

ственной Думы по жилищной по-
литике и жилищно-коммунальному 
хозяйству, руководитель проекта 
«Управдом» партии «Единая Россия» 
Павел Качкаев, была посвящена во-
просам лицензирования управляю-
щих компаний. 

Напомним, в настоящее время 
законопроект о лицензировании 
управляющих компаний принят фе-
деральными парламентариями в 
первом чтении, но уже к концу ве-
сенний сессии депутаты Госдумы на-
мерены принять его сразу во втором 
и третьем чтениях. Если это произой-
дет, то уже с 1 сентября текущего года 
все управляющие компании будут 
обязаны проходить лицензирова-
ние, переходный период продлится 
до начала мая 2015 года. Именно до 

этого времени все УК должны будут 
получить лицензию. 

По мнению участников дискуссии, 
лицензирование позволит повысить 
качество оказываемых услуг за счет 
привлечения профессионалов в этой 
сфере, фирмы-однодневки же уйдут 
с рынка жилищно-коммунального 
хозяйства. Более того, введение ме-
ханизма лицензирования во многом 
сделает деятельность управляющих 
компаний прозрачнее и понятнее для 
собственников жилья.

Кстати, вопросам ответственности 
управляющих компаний перед соб-
ственниками жилых помещений было 
уделено особое внимание. Так, высту-

пая перед участниками обсуждения, 
член исполкома Ассоциации разви-
тия города Ижевска Алексей Батурин 
заметил, что работа управляющих 
компаний, по сути, состоит из трех 
основных компонентов: предмета от-
ветственности, формы ответственно-
сти и субъекта ответственности.

Что касается предмета ответствен-
ности, то речь идет о том перечне 
услуг, который предоставляет управ-
ляющая компания. Но, по мнению 
Алексея Батурина, чаще всего пере-
чень услуг только выглядит красиво, 
а на самом деле не содержит важ-
нейших качественных показателей 
работы. Если говорить о формах от-
ветственности, то здесь важно, чтобы 
она была в первую очередь перед 
потребителями услуг, собственника-
ми жилья.

Именно поэтому Алексей Батурин 
предложил прописать в законопро-
екте о лицензировании норму об уго-
ловной ответственности за фальсифи-

кацию протоколов собрания управ-
ляющих компаний, а также озвучил 
инициативу наделить существующие 
советы домов дополнительным уров-
нем полномочий.

В свою очередь Павел Качкаев до-
бавил, что действительно необходимо 
принимать жесткие меры в отноше-
нии недобросовестных управляющих 
компаний, поскольку в настоящее 
время привлечь их к ответственности 
почти невозможно.

– Граждане обращаются к власти 
на местах, но управы найти не по-
лучается, – сказал зампред комитета 
Госдумы по жилищной политике и 
жилищно-коммунальному хозяйству. 
– Число нарушений со стороны не-
добросовестных управляющих ком-
паний достигает нескольких тысяч. 
Уже зарегистрировано свыше 160 
тысяч выявленных нарушений с их 
стороны, и если не принять меры по 
наведению порядка, то вал наруше-
ний превратится в неуправляемый 
процесс.

Подводя итоги работы секции, 
Павел Качкаев отметил, что в ходе 
дискуссии были найдены ответы на 

вопросы, разрешить которые не уда-
валось в течение нескольких меся-
цев. Также было решено создать спе-
циальную общественную комиссию. 
Ее задача – выдавать и аннулировать 
лицензии для управляющих компа-
ний.

капремонт  
под выгодный проЦент

Проблема модернизации жи-
лищного фонда и расселения 
аварийного жилья обсужда-

лась на второй секции, модератором 
которой выступил заместитель пред-
седателя комитета Государствен-
ной Думы по жилищной политике и 

жилищно-коммунальному хозяйству 
Александр Сидякин.

В ходе работы данной секции 
также обсуждался целый ряд во-
просов, которые в разной степени 
актуальны для отрасли жилищно-
коммунального хозяйства. Так, дис-
куссия развернулась вокруг темы ка-

питального ремонта и кредитования 
товариществ собственников жилья и 
жилищно-строительных кооперати-
вов. В ходе обсуждения отмечалось, 
что проведение капитального ремон-
та для собственников зачастую непо-
сильно, особенно это касается старо-
го жилого фонда. Решить проблему, 
по мнению участников дискуссии, 
можно двумя способами: участием 
государства в софинансировании 
программ капитального ремонта 
либо субсидированием процентной 
ставки по кредитам, которые могут 
привлекаться для проведения капре-
монта.

При этом присутствующие на засе-
дании секции представители банков-
ского сектора заметили, что в целом 
они готовы предоставлять кредиты. 
Более того, в нескольких российских 
регионах уже реализуются пилотные 
проекты. Причем товарищества соб-
ственников жилья, по словам банки-
ров, могут рассчитывать на выгод-
ные процентные ставки: от 11 до 13 
процентов годовых, поскольку риски 
здесь минимальны. Что касается 
управляющих компаний, то им банки 
готовы предоставлять кредиты от 13 
до 15 процентов годовых.

Комментируя работу дискуссион-
ной площадки, Александр Сидякин 
озвучил мнение, что государство не 
должно участвовать в прямом фи-

нансировании капитальных ремонтов 
многоквартирных домов, а главная 
роль в этом процессе должна отво-
диться в первую очередь собственни-
кам. Правда, Александр Сидякин до-
бавил, что от соучастия в проведении 
капремонтов государство все-таки не 
отказывается.

Павел КаЧКаЕВ, заместитель 
председателя комитета Государ-
ственной Думы по жилищной по-
литике и жилищно-коммунальному 
хозяйству, руководитель партийного 
проекта «Управдом»: 

– Мы рассматривали, пожалуй, наи-
более сложный и важный вопрос в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства, ко-
торый касается каждого жителя страны, 
– вопрос лицензирования управляющих компаний. 

На сегодняшний день в России почти 49 миллионов домохозяйств, закон о 
лицензировании будет касаться каждого. 

Надо отметить, что в ходе дискуссии нам удалось выработать общее 
мнение по целому ряду вопросов, рассмотреть предложения участников 
встречи.

На мой взгляд, дискуссия получилась очень результативной. В целом счи-
таю, что закон о лицензировании позволит упорядочить деятельность управ-
ляющих компаний и ликвидирует с рынка ЖКХ недобросовестные фирмы.

Виктор КаЗаКОВ, заместитель председа-
теля комитета Государственной Думы по фе-
деративному устройству и вопросам местно-
го самоуправления:

– В результате обсуждения было принято немало 
решений, которые войдут в итоговый документ пра-
вительства Российской Федерации. 

Рассматривалась схема отношений поставщиков 
жилищно-коммунальных услуг и потребителей, про-
звучало предложение об усилении ответственности и 
введении санкций за некачественное оказание услуг. 

Кроме того, предложено расширить перечень форм проведения собраний 
собственников жилья путем введения электронной формы голосования. 

Также мы уделили внимание вопросу повышения ответственности не-
добросовестных жильцов многоквартирных домов, которые не оплачивают 
жилищно-коммунальные услуги. И ряд других вопросов, которые на сегод-
няшний день крайне актуальны в отрасли. 

Очень надеемся, что наша работа окажет положительное воздействие на 
сам подход и развитие жилищно-коммунального хозяйства.

форум жкХ:        наЧало большой работы
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Подготовила Ирина Яббарова, фото Наиля Фаттахова  

аКТУаЛЬНО

– У нас предусмотрены деньги 
в бюджете каждого года на господ-
держку, – сказал Александр Си-
дякин, – однако государственная 
поддержка должна быть увязана, 
в частности, с проведением энер-
гоэффективного ремонта. Возмож-
но, государство должно помогать в 
осуществлении кредитной схемы: 
собственник получает кредит, а про-
центы за этот кредит платит государ-
ство. Это правильно, это делает соб-
ственников более ответственными в 
отношении своего дома.

Что касается энергоэффективности, 
то, по мнению участников секции, она 
во многом позволяет снизить плате-
жи за коммунальные услуги.

санкЦии для улучшения 
качества

Участники третьей секции 
пытались найти способы по-
вышения качества жилищно-

коммунальных услуг. Модератором 
дискуссионной площадки был заме-
ститель председателя комитета Госу-
дарственной Думы по федеративно-
му устройству и вопросам местного 
самоуправления Виктор Казаков.

В ходе обсуждения звучали 
мнения, что качество жилищно-
коммунальных услуг может стать 
значительно выше, если ответствен-
нее к своими обязанностям начнут 
относиться и ресурсоснабжающие 
организации. Как вариант повыше-
ния этой ответственности прозвуча-
ло предложение о введения системы 
санкций не только для управляющих 
компаний, но и для недобросовест-
ных ресурсоснабжающих организа-
ций.

Как считает председатель прав-
ления Кировского регионального 
общественного движения «Союз соб-
ственников и нанимателей жилья» 
Андрей Михальчук, санкции позволят 
повысить эффективность работы са-
мих управляющих компаний.

Среди других прозвучавших на за-
седании секции предложений – повы-
шение эффективности работы общего 
собрания собственников жилья. 

Так, генеральный директор ООО 
«Управляющая компания «Северо-
Восточная-1» города Оренбурга Дина 
Дашкина считает, что процедуру 
проведения собраний собственни-
ков жилья многоквартирных домов 
стоит сделать проще. По ее словам, 
важно заинтересовать жителей в 
принятии решений в рамках собра-

ний собственников. К этой проблеме 
необходимо подойти комплексно.

– Надо снизить число необходи-
мых голосов для принятия решений 
по проведению капремонта, – счита-
ет Дина Дашкина. – Сейчас для этого 
нужны голоса двух третей жильцов. 
Я предлагаю снизить их до полови-
ны.

Кроме того, предлагается привле-
кать молодых собственников к работе 
в собраниях. Заинтересовать молодых 
людей, по мнению участников дискус-
сионной площадки, может система 
электронного голосования.

коммунальная  
справедливость

Первый заместитель пред-
седателя комитета Государ-
ственной Думы по земель-

ным отношениям и строительству 
Мартин Шаккум руководил четвер-
той дискуссионной площадкой, на 
которой обсуждались возможности 
обес-печения справедливости пла-
тежей за коммунальные услуги.

Среди вопросов, которые обсуди-
ли участники секции, – ограничение 
роста тарифов на услуги жилищно-
коммунального хозяйства, исключе-
ние общедомовых нужд из переч-
ня коммунальных услуг, а также 
предоставление субсидий социально 
незащищенным категориям граж-
дан для оплаты услуг жилищно-
коммунального хозяйства.

Мартин Шаккум отметил, что де-
путаты Государственной Думы уже 
приняли закон, который ограничи-
вает рост тарифов на услуги ЖКХ, 
благодаря чему рост тарифов не мо-
жет превышать размера инфляции. 
В рамках федерального закона пра-
вительством устанавливается пре-
дельная норма роста тарифов, при 
этом главы российских регионов по 
согласованию с органами местного 
самоуправления могут утверждать 
цифру предельного роста тарифов 
выше установленного правитель-
ством.

По словам первого заместителя 
председателя Государственной Думы 
Александра Жукова, вопрос ограни-
чения тарифов наиболее значим с 
точки зрения социального аспекта. 

– Последние годы тарифы росли, 
а принципиально ничего не меня-
лось, – отметил Александр Жуков. 
– Поэтому решение о сдерживании 
роста тарифов крайне необходимо.

Правда, здесь необходимо искать 
различные варианты решений. От-
части проблему помогла бы решить 
активная работа в направлении 
государственно-частного партнер-
ства, привлечение инвестиций в си-
стему ЖКХ.

Кроме того, участники дискус-
сии обратили внимание на наличие 
дисбаланса в структуре платежей 
за услуги жилищно-коммунального 
хозяйства.

Так, руководитель Ассоциации 
предприятий водоснабжения и водо-
отведения Елена Довлатова замети-
ла, что в настоящее время платежи 
за воду находятся на низком уровне. 
Окупаемость инвестиционных про-
ектов в отрасли – 25-30 лет. 

– К тому же электроэнергия за-
купается на конкурентном рынке, а 
вода – нет, – добавила Елена До-
влатова, – поэтому эффективность 
деятельности наших предприятий 
постоянно снижается. Сейчас убы-
точных водоснабжающих предприя-
тий уже более 80 процентов.

И ограничение роста тарифов на 
водоснабжение, по словам руко-
водителя Ассоциации предприятий 
водоснабжения и водоотведения, 
приведет к еще большему сниже-
нию качества воды. Хотя понимание 
того, что все затраты нельзя пере-
кладывать на плечи потребителей, у 
предприятий водоснабжения есть.

– Считаю, что мы просто долж-
ны спросить у населения, чего люди 
хотят, – прокомментировала Елена 
Довлатова. – Платить несколько 
больше и пользоваться при этом во-
дой высокого качества, либо платить 
меньше, но пользоваться водой низ-
кого качества и покупать бутилиро-
ванную воду. Но надо понимать, что 
такой вариант еще больше ударит по 
карману малообеспеченных граж-
дан, поскольку именно эта категория 
населения не может себе позволить 
покупать недешевую бутилирован-
ную воду в магазинах.

Также участники дискуссионной 
площадки озвучили мнение, что 
справедливо было бы исключить 
расходы на общедомовые нужды из 
перечня коммунальных услуг и пере-
вести их в разряд услуг по содержа-
нию жилья. Таким образом, оплата 
этого вида услуг перекладывается на 
плечи управляющих компаний.

Что касается оказания финан-
совой поддержки социально неза-
щищенным категориям граждан, то 
здесь участники обсуждения выска-
зали точку зрения о необходимости 
доработки действующего законо-
дательства. Одно из прозвучавших 
предложений – разработать меха-
низм, который позволит оформлять 
субсидии в электронном виде, что 
значительно упростит их получение.

Подводя итоги обсуждения, Мар-
тин Шаккум заметил, что дискуссия 
была острая, но именно благодаря 
заинтересованности всех участников 
диалога удалось выработать кон-
кретные предложения по решению 
целого ряда вопросов.

Все предложения, которые были 
озвучены в ходе работы четырех 
дискуссионных площадок, были до-
ведены до главы российского пра-
вительства, председателя партии 
«Единая Россия» Дмитрия Медведе-
ва. Многие из них были им одобрены 
и озвучены в докладе на пленарном 
заседании форума «ЖКХ – новое ка-
чество». Премьер-министр дал ука-
зание в недельный срок все пред-
ложения доработать.

Мартин ШаККУМ, первый заместитель предсе-
дателя комитета Государственной Думы по земель-
ным отношениям и строительству:

– На нашей дискуссионной площадке были выработаны 
важнейшие решения, которые касаются самого болезнен-
ного для россиян вопроса, – это в первую очередь форми-
рование тарифов и платежей за коммунальные услуги. 

Кроме того, мы рассмотрели предложение об исключе-
нии общедомовых нужд из перечня коммунальных услуг. 
Мы считаем, что правильнее перенести обязанности по 
оплате за содержание жилья на управляющие компании, 
поскольку управляющая компания – это профессиональ-
ный участник рынка, а значит, она будет заинтересована в конструктивной работе с 
ресурсоснабжающими организациями по снижению этих платежей.

Также были затронуты такие важные темы, как социальная поддержка граждан. 
По нашему мнению, должен быть упрощен механизм выплаты субсидий, уменьшено 
количество документов, которые необходимо предоставлять для получения госу-
дарственной поддержки, более того, органы госвласти должны сами эти документы 
запрашивать.

После прошедшего форума ЖКХ при Законодательном Собрании Че-
лябинской области была создана рабочая группа по подготовке 
предложений для совершенствования законодательства в сфере 

жилищно-коммунального хозяйства с учетом принятой резолюции.
В рабочую группу вошли все заинтересованные стороны, в том числе 

депутаты областного парламента, представители предприятий жилищно-
коммунальной сферы, органов исполнительной власти Челябинской области, 
органов местного самоуправления области, общественных организаций, а 
также представители Общественной палаты Челябинской области. Стоит отме-
тить, что на Южном Урале многие предложения и инициативы, прозвучавшие 
во время обсуждений всех дискуссионных площадок и на пленарном заседа-
нии, уже начали реализовываться.

форум жкХ:        наЧало большой работы
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Немало теплых, душевных слов 
звучало в этот день со сцены 
Театра драмы имени Н. Орлова. 
Все потому, что зал заполнили 
представители самой доброй 
профессии – социальные 
работники. На торжественную 
церемонию вручения премии 
Законодательного Собрания 
Челябинской области в сфере 
социальной защиты населения 
были приглашены лучшие из 
лучших. Но только пятидесяти 
были вручены медали и премии в 
размере 50 тысяч рублей.

Премии лауреатам вручал за-
меститель председателя ЗСО 
Александр Журавлев (фрак-

ция «Единая Россия»).
– Служба социальной защиты 

– это своеобразный индикатор со-
стоятельности государства, – отме-
тил он. – Если страна заботится о 
детях, стариках, больных – значит, 
она сильна. В истории нашей страны 
бывало всякое – кризисы, револю-
ции, войны. Но служба социальной 
защиты в той или иной форме про-
должала работать. Сегодня облик 
социального работника изменился: 
более достойной стала заработная 
плата, больше приходит молодежи. 
Но главным качеством таких людей 
было и остается доброе сердце. Пото-
му сегодня хочется сказать огромное 

спасибо тем, кто помогает социально 
незащищенным. Я хотел бы пожелать 
и нашим лауреатам, и всем работни-
кам социальной службы, чтобы у них 
всегда в руках были инструменты для 
защиты жителей Южного Урала. И 
чтобы майский указ президента Вла-
димира Путина «О развитии системы 
социальной защиты», который был 
принят в прошлом году, реализовал-
ся в полной мере для того, чтобы 
работники социальной сферы были 
тоже защищены. 

– Мне очень нравится атмосфе-
ра в зале, – призналась почетная 
гостья церемонии, первый заме-
ститель председателя комитета по 
вопросам семьи, женщин и детей 
Государственной Думы РФ Ольга 
Баталина. – Вместе с лауреатами 

премии приехали их друзья, семьи, 
дети... Замечательная традиция Че-
лябинской области – в канун Дня 
социального работника проводить 
такую церемонию. Те, кто трудится в 
сфере социальной защиты, достойны 
всяческого поощрения – ведь в эту 
профессию не приходят случайные 
люди. Каждый из них – это «соци-
альный доктор», к которому обра-
щаются, когда нужна помощь. Мне 
хотелось бы пожелать всем социаль-
ным работникам, всем, кто работает 
в этой сфере, мира, добра, благопо-
лучия. Чтобы рядом были добрые 
и отзывчивые люди. Чтобы семьи 
понимали и поддерживали. И что-
бы государственная власть всегда 
помнила о тех, кто трудится в сфере 
социальной защиты!

На сцену выходили гости из мно-
гих городов и районов Челябинской 
области – сотрудники детских домов 
и центров социальной защиты, пред-
ставители городских и районных ад-
министраций. И для каждого звучали 
аплодисменты… А когда на сцену 
для вручения премий вышла Надеж-
да Гартман, с именем которой связана 
большая часть новейшей истории со-
циальной службы в регионе, зал в 
едином порыве встал.

– Для меня самое главное до-
стижение – это хорошо отлаженная 
работа социальной сферы района, – 
говорит один из лауреатов премии, 
заместитель главы Ленинского района 
города Челябинска Марина Вартанова. 
– У нас, одного из старейших районов 
города, сохранились и развиваются 
хорошие традиции взаимодействия 
администрации с общественными ор-
ганизациями. Мне нравится, что каж-
дый год мы отмечаем День матери, 
чествуя не только многодетных ма-
терей, но и тех, кто попал в сложную 
жизненную ситуацию и смог воспи-
тать отличных детей. В районе удалось 
сохранить мемориальный комплекс 
памяти павших на Великой Отече-
ственной войне и создать новый, по-
священный труженикам тыла.

– Я работаю в социально-
реабилитационном центре уже 20 лет, 
– говорит педагог из Златоуста Анна 

Донгулюк. – Основная моя обязан-
ность – заботиться о детях-подростках, 
которых у нас в центре 14. Мы вникаем 
во все их проблемы, заботы, помогаем 
найти свое место в жизни. Например, 
организовали трудовой лагерь, чтобы 
занять их настоящей работой. Вместе 
со мной приехали коллеги и друзья, 
которым я очень благодарна за то, 
что выдвинули меня на эту премию. 
Считаю, что очень многие социальные 
работники достойны наград, потому 
что наша работа сложная, требующая 
немало душевных усилий.

– Мне кажется, что без доброго 
сердца работать в нашей сфере во-
обще нельзя, – продолжает Елизавета 
Бизянова из Нагайбакского района. 
– Я в своем поселке Кассельском ра-
ботаю с пожилыми людьми и знаю, 
как важно им простое человеческое 
внимание. Конечно, мы помогаем им 
решать и бытовые проблемы, но тем, 
кто остался один, без родных, порой 
просто не с кем поговорить – и потому 
так радуются они приходу социального 
работника.

– Спасибо Законодательному Со-
бранию, правительству нашей обла-
сти за то, что учредили такую премию 
и отмечают тех, кто трудится во имя 
людей! – сказала со сцены директор 
детского дома № 6 города Челябинска 
Надежда Муругина.

Андрей ВАГАНОВ

Доброе серДце «социального Доктора»

15 июня работники медицинской сферы 
отметили свой профессиональный 
праздник. День медицинского работника 
был учрежден еще в октябре 1980 года 
Указом Президиума Верховного совета 
СССР. и пусть давно нет Советского Союза, 
но праздник людей, спасающих чужие 
жизни, отмечается и в современной России. 
Праздник этот живет, и ежегодно каждое 
третье воскресенье июня люди в белых 
халатах принимают поздравления со своим 
профессиональным праздником.

На Южном Урале День медицинского ра-
ботника отметили более 60 тысяч ме-
диков. Понимая значимость профессии 

врача, Законодательное Собрание Челябинской 
области почти десять лет назад учредило пре-
мию для работников медицинской сферы. Вы-
сокую награду областного парламента получают 
лучшие из лучших в отрасли медицины.

Традиционно накануне Дня медицинского ра-
ботника в Театре драмы имени Наума Орлова 
состоялось награждение лауреатов Законода-
тельного Собрания. С профессиональным празд-
ником лекарей поздравил вице-спикер регио-
нального парламента, председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре и 
спорту Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия»). 

Среди лауреатов – врачи и фельдшеры боль-
ниц и поликлиник из Челябинска и Магнитогор-
ска, Миасса и Златоуста, Пластовского и Нязе-
петровского районов. География награжденных 
премией ЗСО – вся Челябинская область. 

– День медицинского работника – праздник 
особенный, ведь в этот день мы поздравляем 
тех, кто спасает чужие жизни, отдает частичку 
своей души людям, попавшим в беду, дни и 
ночи они проводят у постели больного, – сказал 
Александр Журавлев, поздравляя медиков с 
профессиональным праздником. – В этом году 
День медработника мы отмечаем уже в 33-й 
раз. За прошедшие десятилетия многое изме-
нилось: система здравоохранения развивает-
ся, появляются новые технологии, уникальное 

оборудование, современные медицинские пре-
параты, но неизменным остается одно – тесная 
связь пациента и врача, это главная ниточка, 
которая позволяет излечивать болезни. От всей 
души поздравляю всех работников медицин-
ской сферы с праздником! Пусть всегда в ваш 
адрес звучат самые главные слова: «Спасибо, 
доктор!», «Спасибо, сестричка!». Ведь даже не в 
денежном поощрении смысл этой награды, а в 
том, что в Челябинской области ваш труд ценят, 
уважают. Отдельно с праздником поздравляю 
ветеранов медицины, тех, кто посвятил этой 
благородной профессии жизнь, кто до сих пор 
консультирует коллег, ведет приемы, передает 
опыт молодым начинающим докторам. Особые 
слова благодарности выражаю родным наших 
медиков: женам и мужьям, родителям и детям. 
Спасибо вам за то, что вы относитесь с пони-
манием к своим близким, когда они сутками 
дежурят у постелей своих пациентов, пытаясь 
спасти их жизни.

К словам поздравления вице-спикера южно-
уральского парламента присоединился исполня-
ющий обязанности министра здравоохранения 
Челябинской области Сергей Кремлев, который 
отметил, что только для настоящих врачей мило-
сердие и доброта, самоотверженность и самопо-
жертвование никогда не бывает пустым звуком.

– Для нас неравнодушие к людям, обратив-
шимся к нам за помощью, – как должное в 
нашей профессии, по-другому врач просто не 
умеет, – заметил Сергей Кремлев. – Случайных 
людей здесь не бывает.

Стоит отметить, что премию Законодательно-
го Собрания Челябинской области за многолет-
ний и добросовестный труд, высокое мастерство 
и выдающиеся заслуги в развитии здравоохра-
нения региона получили 50 лучших представи-
телей медицинской сферы. Кроме денежного 
поощрения каждому награжденному вручался 
диплом и удостоверение лауреата премии За-
конодательного собрания Челябинской области, 
нагрудный знак и медаль.

Получая награду из рук вице-спикера об-
ластного парламента, лауреаты отмечали: эта 
награда одна из самых важных в их жизни, и не 

потому, что несет в себе денежное поощрение, 
а потому, что нелегкий труд врача, подчас опас-
ный, замечен на таком высоком уровне.

– Значит, не зря работаем, – уверен лауреат 
премии Законодательного Собрания Челябинской 
области, врач анестезиолог-реаниматолог от-
деления нейрореанимации медико-санитарной 
части города Магнитогорска Анатолий Атманов-
ский. – Я уже больше 20 лет работаю в медици-
не, и мне очень приятно, что мою работу отмети-
ли. Почему выбрал именно эту профессию? Если 
честно, трудно сказать, пошел в медицину по 
наитию, у меня и средний брат тоже доктор. Всю 
жизнь посвятил спасению чужих жизней и никог-
да, даже в самые сложные для здравоохранения 
времена и в мыслях не было уйти, поменять 
специальность. Для меня очень важно помогать 
людям, не пугает ничего: ни сложности в работе, 
ни дежурства сутками, просто я люблю свою 
работу, да и семья меня всегда поддерживает, 
никогда не обижается, даже если не видит меня 
по нескольку дней.

С праздником современных лекарей также 
поздравили творческие коллективы Южного 
Урала.

Ирина ЯББАРОВА.  
Фото Наиля ФАТТАХОВА

День неравноДушныХ 

александр ЖУРаВЛЕВ, заместитель 
председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области, предсе-
датель комитета по социальной и мо-
лодежной политике, культуре и спорту 
(фракция «Единая Россия»):

– Премия Законодательного Собрания 
Челябинской области в сфере здравоохра-
нения вручается уже на протяжении многих 
лет. Каждый год мы отмечаем достойнейших 
представителей медицины. В этом году поло-
жение о награждении несколько изменилось. 
Теперь при отборе кандидатов учитывается 
мнение депутатов Законодательного Собра-
ния с каждого конкретного избирательного 
округа. Именно они выдвигают кандидатов 
на награждение.

При отборе мы обращаем внимание на 
наличие у представленных кандидатов мно-
голетнего опыта и добросовестного труда, 
наличие наград, характеристик руководства 
лечебного учреждения, ходатайства кол-
лектива и администрации муниципального 
образования и ряд других факторов. Таким 
образом, награду получают только самые до-
стойные представители сферы медицины.

Ольга БАТАЛИНА и Александр ЖУРАВЛЕВ
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Уже несколько лет Семен Мительман радует ребятишек 
вниманием и подарками, что стало уже доброй традицией.

На торжественное мероприятие, посвященное окончанию 
учебного года, для детей были подготовлены подарки. Вос-
питанников ждали сладости, одежда, воздушные шары и 

праздничное настроение. Детишки с радостью встретили гостей и с 
замиранием слушали поздравления. Помощники депутата от имени 
Семена Аркадьевича, в свою очередь, пожелали коллективу детского 
дома № 14 и воспитанникам крепкого здоровья, неиссякаемой энер-
гии, оптимизма, успехов, добра, счастья и хорошего настроения.

После поздравления дети показали гостям праздничный концерт 
и искренне поблагодарили за приятный визит!

Депутат Законодательного Собрания области 
Александр Вольхин (фракция «Единая Россия») 
наградил победителей конкурса  
«20 лет Законодательному Собранию».
Накануне Дня защиты детей депутат ЗСО александр Вольхин 
провел в ряде школ парламентские уроки, посвященные 
юбилею парламентаризма на Южном Урале. Он рассказал 
детям о роли депутатов Законодательного Собрания, о том, 
кто возглавляет исполнительную и законодательную власть 
в регионе, кто определяет основные тенденции жизни 
Челябинской области.

Александр Иванович является депутатом Законодательного 
Собрания Челябинской области уже четыре созыва. И на 
протяжении всего этого времени он поддерживает многие 

детские учебные заведения городов и поселков Кыштымского из-
бирательного округа.

В рамках проекта «Парламентский урок: через прошлое к буду-
щему!» депутат организовал среди учащихся старших классов горо-
дов Касли, Кыштым, Карабаш и сел Аргаяшского района конкурс на 
лучшее знание истории областного парламента.

Победителями конкурса стали ученики школы села Губернского 
Аргаяшского района Ильмур Галиакбаров и Илья Абдалов. Эти ребя-
та прислали первыми правильные и полные ответы на все вопросы 
конкурса «История и современность».

30 мая, на последнем уроке в этом учебном году, в канун между-
народного Дня защиты детей, депутат Александр Вольхин встретил-
ся с учениками, поздравил их с окончанием учебного года и вручил 
победителям хрестоматию «Взгляд из прошлого в настоящее: исто-
рия парламентаризма в Челябинской области в XX – начале XXI в.» 
и другие памятные подарки. Также он передал для школы плакаты 
«20 лет российской демократии».

Депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Леонид Урмашов (фракция «Единая 
Россия») провел прием граждан в 
Саткинском депутатском центре. 

«Прошедший прием еще 
раз подтвердил, что 
одной из основных у 

нас остается проблема ЖКХ, – отме-

тил парламентарий. – Это вопросы по 
качеству обслуживания жилья, бла-
гоустройству и уровню работы управ-
ляющих компаний. Кроме этого, мы 
получаем немало обращений от наших 
ветеранов с просьбами оказать ма-
териальную помощь в приобретении 
дорогостоящих лекарств».

30 мая на прием к депутату пришли 
почти 20 заявителей. Вопросы разные. 
Есть и типичные для данного времени 
года: завезти землю в палисадник воз-
ле многоквартирного дома, облагоро-
дить город деревьями и кустарниками, 
возвести детский городок во дворе.

В частности, тема благоустройства 
территорий остро прозвучала в обра-
щениях к депутату от жительниц Сатки 
С.Горячевой, О.Дмитриевой и других. 
По инициативе гражданки Чеплановой 
поставлен на контроль вопрос о выпол-
нении технического заключения по со-
стоянию дамбы и мостового сооруже-
ния в районе Рыжова моста. Отрадно, 
что население проявляет деятельное 

участие и заботу о содержании родного 
города в чистоте и благоустройстве. 
А это говорит о несомненном повы-
шении гражданской активности наших 
людей.

Здесь действия депутата ведутся по 
двум направлениям. В первую очередь 
он добивается от управляющих компа-
ний устранить их же недоработки. А в 
отдельных случаях лично организует 
исполнение изложенной в обращении 
просьбы. В любом случае без ответа не 
остается ни один заявитель.

По всем обращениям Леонид Урма-
шов направляет депутатские запросы 
в организации, на предприятия и в ор-
ганы местного самоуправления. Сроки 
для получения действующего ответа 
прежние – 30 дней.

Кроме того, по итогам приема пар-
ламентарий помог в проведении на 
высоком уровне целого ряда тради-
ционных соревнований и турниров – 
по настольному теннису, баскетболу, 
плаванию.

Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия») поздравил детский 
дом № 14 с окончанием учебного года

Звонок на каникулы

юбилейные поДарки  
лауреатам

Депутат в округе 

я – гражДанин россии!
Накануне праздника – Дня России по 
инициативе депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области Рафката 
Тахаутдинова и александра Маструева 
(фракция «Единая Россия») в Магнитогорской 
городской библиотеке № 2 состоялось 
торжественное вручение паспортов 
гражданам Российской Федерации – 
юношам и девушкам, достигшим 14-летнего 
возраста.

Всем молодым людям, получившим в этот 
день свой первый главный документ Рос-
сийской Федерации, были вручены по-

дарки от депутатов.

Мероприятие, посвященное 
сразу двум важным празд-
никам – Дню России и Сабан-

тую, прошло в Нагайбакском районе. 
В нем принял участие депутат Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области Константин Струков (фракция 
«Единая Россия»).

Праздничное действо началось с 
театрализованного представления ста-
ринной нагайбакской легенды. Затем 
слово для поздравления и приветствия 
было предоставлено почетным гостям. 
Константин Струков поздравил всех жи-
телей и участников праздника с Днем 
России и отметил, что Нагайбакский 
район, как и вся Россия, многонацио-
нальный. Каждый народ имеет свою 
историю, свои традиции и обычаи, но 

все мы – граждане великой страны, и 
наша сила – в единстве и взаимопо-
нимании. 

Далее состоялся праздничный кон-
церт самодеятельных коллективов. 
Затем гости посетили палатки всех 
сельских поселений района. В одной 
палатке были представлены элементы 
быта крестьян конца XIX века, в другой 
– показана нагайбакская изба, а пари-
жане встречали гостей баней. В палатке 
Арсинского сельского поселения гостям 
продемонстрировали старинный ка-
захский обряд «показ невесты». Гостей 
радушно, под национальные песни, 
угощали традиционными блюдами на-
гайбакской, казахской и русской кухни.

Ключевым моментом праздника 
стали конноспортивные соревнования, 

любимые многими жителями района. 
Один из забегов традиционно был спон-
сирован депутатом ЗСО Константином 
Струковым.

Кроме того, в Верхнеуральском 
районе при финансововой поддержке 
Константина Струкова в рамках празд-
нования Дня России был проведен тур-
нир по мини-футболу среди команд, 
состоящих из девочек. В баталиях на 
мини-футбольном поле сошлись дев-
чонки из села Кирса и поселка Лож-
кино Карагайского поселения, а также 
воспитанницы детских домов из Верх-
неуральска и села Степного. Победители 
и призеры получили кубки, грамоты, 
подарки, мячи. По окончании турнира 
было организовано чаепитие с тортами 
и сладостями.

фильм в поДарок
Депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
Николай аржанов (фракция «Единая Россия») в рамках летней 
оздоровительной кампании и в честь Дня России организовал 
для детей школьных городских лагерей Ленинского и 
Советского районов Челябинска бесплатный просмотр 
мультфильма «Незнайка на Луне – 2».

Депутаты ЗаконоДательного собрания приняли уЧастие  
в мероприятияХ, посвященныХ Дню россии

Как отметил парламен-
тарий, просмотр мульт-
фильмов – это не только 

веселое времяпровождение, но 
и воспитательный процесс для 
каждого ребенка. «Вспомните до-
брые советские мультики: с каким 
нетерпением мы ждали детского 

часа, чтобы посмотреть люби-
мые мультфильмы! Организация 
массовых просмотров для детей 
наших, российских мультфильмов 
полезна в плане развития культу-
ры речи ребенка и, что немало-
важно, воспитания любви к Роди-
не», – сказал депутат.

россия сильна еДинством
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вся власть советам Давно известно, все новое – хорошо 
забытое старое. В этом в очередной раз 
убедились депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области перед 
началом внеочередного заседания. В рамках 
проекта «Парламентские истории», который 
реализуется в областном парламенте 
совместно с Государственным архивом 
Челябинской области, состоялась уникальная 
выставка «Вся власть Советам!».

Тема выставки была выбрана не случайно. 
Именно в этот день южноуральские пар-
ламентарии принимали законы, касаю-

щиеся реформы местного самоуправления. При 
этом в советские годы вновь принятая структура 
муниципальной власти уже существовала. Об 
этом наглядно рассказали и экспонаты, пред-
ставленные на выставке.

Депутаты и участники заседания ознакоми-
лись с историческими документами, материала-
ми, фотографиями, удостоверениями депутатов 
районных советов Челябинска.

Депутаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области с особым любопытством 
рассматривали исторический документ, с ко-
торого началась деятельность районных сове-
тов народных избранников. Текст простой и 
понятный: «В целях лучшего обслуживания 
культурно-бытовых вопросов трудящихся и по-
вышения роли Советов в деле строительства 
и развертывания промышленных предприятий 
организовать в Челябинске четыре райсове-
та: Тракторный, Железнодорожный, Заречный 
и Центральный». Такое решение было принято 
президиумом Челябинского горсовета в начале 
октября 1932 года.

Первый районный совет депутатов был соз-
дан в Тракторозаводском районе Челябинска, 

тогда он носил название Тракторный. Случилось 
это еще в 1933 году. 

Большой интерес у сегодняшних парламен-
тариев вызывали агитационные материалы тех 
времен: плакаты, агитки, листовки, приглаше-
ния на избирательные участки. 

– Из всех этих материалов можно увидеть, что 
выборы превращали в праздник, – поделилась 
наблюдениями заведующая отделом областного 
архива Елена Турова. – Люди шли на выборы с 
охотой, с надеждами на лучшую жизнь, с под-
готовленными наказами для кандидатов. И надо 
отметить, что все наказы выполнялись.

Ради справедливости заметим: негативного 
отношения среди населения тоже хватало. Осо-
бое внимание посетителей экспозиции привлек-
ло старое, пожелтевшее от времени анонимное 
письмо, написанное печатными буквами, которое 
датировано 1961 годом. Аноним высказывает 
свое недовольство в отношении действующей 
власти, пишет о недостатках, о плохом снабжении, 
дефиците продуктов питания. 

«Товарищ депутат, требуем условий жизни рабо-
чему человеку. Трущобы Кирсарая позорят Совет-
скую власть», – говорится в анонимке. Подписано 
письмо было так: «Истинный советский патриот».

В целом выставка охватила несколько перио-
дов истории нашей области.

Спикер областного парламента Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия») с особым интере-
сом познакомился с экспозицией, на которой было 
представлено его личное дело. Кстати, Владимир 
Мякуш трижды избирался депутатом Металлур-
гического районного совета Челябинска: в 1982, 
1985 и 1987 годах. Тогда, по словам спикера Заксо-
брания, районные советы были в какой-то степени 
стартовой площадкой для будущей политической 
карьеры.

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА

Владимир МЯКУШ, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– Очень необычно было увидеть себя – 
молодого, начинающего политика – в каче-
стве депутата Металлургического районного 
совета. Кстати, здесь даже представлены ар-

хивные документы, касающиеся моего на-
казания: мне поставили на вид из-за того, что 
я, будучи председателем профсоюзного коми-
тета, выделил две путевки участнику Великой 
Отечественной войны. Честно скажу – я тогда 
ни капли не расстроился, ведь помог ветерану 
войны.

Константин ЗаХаРОВ, депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– Выставка очень понравилась. Здесь пред-
ставлено много интересных документов, ко-
торые дают четкое понимание того, как фор-
мировались районные советы еще в 1930-е 
годы. Особо обратил внимание на анонимку 
избирателя, который высказывает свое недо-
вольство депутатами. И если проводить парал-

лели с нашим временем, то разница в том, что 
тогда люди боялись открыто высказываться 
и писали такие анонимные письма, а сегодня 
каждый может свободно высказывать свое 
мнение.

Вообще считаю, что реформа местного са-
моуправления, которую мы сейчас начинаем, 
– возвращение к хорошим забытым и добрым 
традициям, которые заложили наши предки еще 
70-80 лет назад.


